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N I E D E R S C H R I F T  
 

über die 16. Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Edermünde 
am Montag, 15.05.2023, DGH Besse, 
Friedhofstraße 15, Edermünde-Besse 

 
 
Beginn: 19:30 Uhr Mitgliederzahl: 31 
Ende: 21:20 Uhr davon anwesend: 25 
 
stimmberechtigte Mitglieder anwesend: 
 

Wicke, Armin SPD   
Hilgenberg, Bianca SPD   
Klitsch, Anita SPD   
Klitsch, Marcel SPD   
Mann, Norbert SPD   
Marburg, Jutta SPD   
Nitzbon, Marc SPD   
Nuhn, Klaus SPD   
Petersen, Heiko SPD   
Rudolph, Günter SPD   
Schminke-Sommerlade, Jule SPD   
Wolfram, Arne SPD   
 

Meyer, Stefan CDU   
Schmitt, Alexander CDU   
Schweinebraden, Henning CDU  bis einschl. TOP 9 
Uloth, Andreas CDU   
 

Brede, Tristan GRÜNE   
Dr. Küneweg, Claudia GRÜNE  bis einschl. TOP 11.1 
Pies, Stefanie GRÜNE   
Steyer, Oliver GRÜNE   
Valentin, Henry GRÜNE   
 

Nau, Thorsten FWG   
Schmidt, Marc FWG   
Schmidt, Tanja FWG   
 

Valentin, Mark BLE   
 

 
entschuldigt fehlend: 
Schnitzerling, Jörg CDU  
Werner, Lars GRÜNE  
Ackermann, Karsten FWG  
Becker-Bräutigam, Ute SPD  
Reiß, Frederik BLE  
Wicke, Tobias CDU  
 

 
vom Gemeindevorstand anwesend: 
Petrich, Thomas Bürgermeister 
 

Pfannstiel, Ruth Erste Beigeordnete 
 

Dickel, Klaus Beigeordneter 
Friebe-Grasmäder, Thomas Beigeordneter 
Mielke, Reiner Beigeordneter 
Priebe, Marcus Beigeordneter 
Theessen, Geesa Beigeordnete 
 

 
Schriftführer/-in: 
Blum, Harald    
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Sitzungsverlauf 
 
Die Feststellung der ordnungsgemäß erfolgten Einladung sowie der Beschlussfähigkeit der Gemein-
devertretung durch den Vorsitzenden Armin Wicke, gemäß § 53 HGO erfolgt ohne Einwände. 
 
 
Tagesordnungspunkt 1  
 
Bürgerfragestunde - Bürgerinnen und Bürger haben das Wort 
 
Auf Anfrage des Vorsitzenden der Gemeindevertretung Armin Wicke ergehen keine 
Wortmeldungen. 
 

 
 
Tagesordnungspunkt 2 VL-284/2022 2. Ergänzung 
 
Verweisungsantrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 25.10.2021 (TOP 11) für eine 
Namensnennung einer Straße, eines Platzes o. ä. zu Ehren des ermordeten Regierungsprä-
sidenten Walter Lübcke 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt:  
 
a) Die neu errichtete Brücke des Ederradwegs zwischen Grifte und Wolfershausen wird der Erin-

nerung an den ermordeten Kasseler Regierungspräsidenten Dr. Walter Lübcke gewidmet. Im 
unmittelbaren Bereich der Brücke werden ein entsprechend gestalteter Gedenkstein und eine 
Sitzbank aufgestellt.  

 
b) Die Gemeinde Edermünde führt ab 2023 alljährlich im September in Kooperation mit dem Pro-

jekt "Gewalt geht nicht!" des Schwalm-Eder-Kreises eine öffentliche Veranstaltung durch, die 
sich mit wechselnden Schwerpunkten den Gefahren für das freiheitlich-demokratische System 
der Bundesrepublik Deutschland widmet.  

 
c) Für die unter a und b genannten Maßnahmen werden im Vorgriff auf den Nachtragshaushalt 

10.000 EUR bereitgestellt.  
 
Abstimmungsergebnis: 
Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 
 

 
 
Tagesordnungspunkt 3 VL-113/2023 
 
Aufstellung der Vorschlagsliste 
für die Wahl der Schöffinnen und Schöffen für die Wahlperiode 2024 - 2028 
 
Beschluss: 
Die in der Anlage beigefügte Vorschlagsliste wird für die Wahl der Schöffinnen und Schöffen für 
die Wahlperiode 2024 – 2028 aufgestellt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 
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Tagesordnungspunkt 4 VL-132/2023 1. Ergänzung 
 
Kenntnisnahme der Beteiligungen der Gemeinde Edermünde  
gem. § 123 a Hessische Gemeindeordnung (HGO) 
 
Die Gemeinde Edermünde verfügt über keine Beteiligung im Sinne des § 123 a Abs. 1 Hessische 
Gemeindeordnung (HGO). Ein Beteiligungsbericht nach § 123 a Abs. 2 HGO wird daher nicht er-
stellt. 
 

 
 
Tagesordnungspunkt 5 VL-99/2023 
 
Beratung und Beschlussfassung über die Erste Änderungssatzung zur Gebührensatzung 
für gebührenpflichtige Einsätze der Freiwilligen Feuerwehren der Gemeinde Edermünde 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt die dem Protokoll als Anlage beigefügte Erste Änderungssat-
zung zur Gebührensatzung für gebührenpflichtige Einsätze der Freiwilligen Feuerwehren der Ge-
meinde Edermünde. 
 
Abstimmungsergebnis: 
23 Ja-Stimme(n), 0 Gegenstimme(n), 2 Stimmenthaltung(en) 
 

 
 
Tagesordnungspunkt 6 VL-125/2023 
 
Änderung der Hinweise für die Vergabe von Baugrundstücken für Einfamilienhäuser im 
Neubaugebiet „Das lange Gewende“, Bebauungsplan Nr. 11, Ortsteil Grifte 
 
Die Gemeindevertretung nimmt die im Gemeindevorstand in seiner Sitzung am 10.05.2023 be-
schlossenen Änderung der Hinweise für die Vergabe von Baugrundstücken für Einfamilienhäuser 
im Neubaugebiet „Das lange Gewende“, Bebauungsplan Nr. 11, Ortsteil Grifte gemäß der dem 
Protokoll beigefügten Anlage zur Kenntnis.  
 

 
 
Tagesordnungspunkt 7 VL-286/2022 1. Ergänzung 
 
Anträge der SPD- und CDU-Fraktion sowie der FWG-Fraktion aus der Sitzung der 
Gemeindevertretung vom 16.05.2022 (TOP 15 und 16) bezüglich der Erarbeitung einer 
Neuausrichtung der Gewerbegebiete sowie der Bereitstellung von Gewerbeflächen 
hier: Abschluss einer Projektvereinbarung mit der Hess. Landgesellschaft Kassel mbH 
 
BLE-Fraktionsvorsitzender Mark Valentin beantragt, § 6 der Projektvereinbarung ersatzlos zu  
streichen. 
 
Abstimmungsergebnis über den Änderungsantrag: 
6 Ja-Stimme(n), 16 Gegenstimme(n), 3 Stimmenthaltung(en) 

Der Änderungsantrag ist damit abgelehnt. 
 
Beschluss: 
Beschluss der dem Protokoll als Anlage beigefügten Projektvereinbarung mit der Hessischen 
Landgesellschaft mbH, Wilhelmshöher Allee 157 – 159, 34121 Kassel für das Gebiet des Bebau-
ungsplanes Nr. 8 a „Lange Heideteile/Hinter dem alten Holz II“, Gemarkung Holzhausen.  
Verbunden mit dem Beschluss ist die Durchführung des Projektes im Rahmen der Baulandumle-
gung.  
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Abstimmungsergebnis: 
19 Ja-Stimme(n), 1 Gegenstimme(n), 5 Stimmenthaltung(en) 
 

 
 
Tagesordnungspunkt 8 VL-118/2023 
 
Antrag der Bürgerliste Edermünde vom 16.05.2022 (TOP 17), 
das Seniorenblättchen digital zur Verfügung zu stellen 
 
BLE-Fraktionsvorsitzender Mark Valentin beantragt, den Tagesordnungspunkt abzusetzen, da ihm 
noch nicht bekannt sei, wieviele Blättchen mit welcher Seitenanzahl gedruckt werden.  
 
Abstimmungsergebnis über den Antrag zur Geschäftsordnung: 
4 Ja-Stimme(n), 21 Gegenstimme(n), 0 Stimmenthaltung(en) 

Der Antrag ist damit abgelehnt. 
 
Beschluss: 
Der Beschluss vom 16.05.2022 wird aufgehoben.  
 
Abstimmungsergebnis: 
21 Ja-Stimme(n), 1 Gegenstimme(n), 3 Stimmenthaltung(en) 
 

 
 
Tagesordnungspunkt 9 VL-293/2022 4. Ergänzung 
 
Änderungsantrag aus der Sitzung der Gemeindevertretung am 18.07.2022 (TOP 19) 
bezüglich der Abwasserentwässerung der Firma Plukon in die Eder 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung nimmt das Angebot der Kanzlei Baumann Rechtsanwälte, 04107 Leipzig 
für die Erstellung eines Rechtsgutachtens bzgl. der Einleitung von Abwasser der Firma Plukon in 
die Eder zur Kenntnis und beschließt, hierfür keine Haushaltsmittel bereitzustellen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 
 

 
 
Tagesordnungspunkt 10 VL-290/2022 3. Ergänzung 
 
Geänderter Verweisungsantrag aus der Sitzung der Gemeindevertretung am 18.07.2022 
(TOP 17) bezüglich Angebotseinholung für eine Machbarkeitsstudie für ein Nahwärmenetz 
auf Biomassebasis im Ortsteil Grifte 
 
BLE-Fraktionsvorsitzender Mark Valentin stellt folgenden Änderungsantrag: 
 
Der Zeitraum von 4 bis 6 Wochen zur Einholung eines Angebotes für Gesamt-Edermünde ist als 
maximal anzusehen. Sollten Angebote vor diesen Zeitpunkt vorliegen, sind diese früher zu bewer-
ten und der Gemeindevertretung unverzüglich zur Beratung und Beschlussfassung vorzulegen.  
 
Abstimmungsergebnis über den Änderungsantrag: 
2 Ja-Stimme(n), 14 Gegenstimme(n), 7 Stimmenthaltung(en) 

Der Änderungsantrag ist damit abgelehnt. 
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Beschluss: 
Der Gemeindevorstand wird beauftragt, die Angebotseinholung für die Erstellung einer Machbar-
keitsstudie für ein Nahwärmekonzept dergestalt zu ändern, dass in der ersten Stufe die bebaute 
Ortslage aller vier Ortsteile betrachtet und bei gleichgelagerten Bedingungen auf geeignete Berei-
che für ein Nahwärmenetz untersucht werden. In einer zweiten Stufe sollten dann für identifizierte 
Bereiche tiefergehende Prüfungen durchgeführt werden.  
  
Die Mehrkosten sind durch die Verwaltung zu ermitteln und in der nächsten Sitzung zur Beratung 
und Beschlussfassung vorzunehmen. 
 
Der Verwaltung steht für die Einholung des Angebotes für Gesamt-Edermünde ein Zeitrahmen von 
4 bis 6 Wochen zur Verfügung, da auch hier die Zeit vor den Kosten zu sehen ist. Sollte eine An-
gebotseinholung während dieses Zeitraumes nicht möglich sein, wird das ursprüngliche Angebot 
zur Abstimmung gestellt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
14 Ja-Stimme(n), 3 Gegenstimme(n), 7 Stimmenthaltung(en) 
 

 
 
Tagesordnungspunkt 11  
 
Anträge 
 
 
Tagesordnungspunkt 11.1 VL-120/2023 
 
Antrag der Bürgerliste Edermünde 
bzgl. Informationen aus Verbänden, in denen die Opposition nicht mit Sitz vertreten ist 
 
„Die Gemeindevertretung beauftragt die Edermünder Verbandsvertreter unaufgefordert über  
aktuelles aus den Verbänden in der Gemeindevertretung unter Tagesordnungspunkt "Unterrich-
tungen" zu unterrichten und das letzte Protokoll dem Schriftführer zu Verfügung zu stellen.“ 
 
BLE-Fraktionsvorsitzender Mark Valentin begründet den Antrag wie folgt: 
 
Durch das beantragte Verfahren wird der Informationsfluss vereinfacht und automatisiert. Dies 
führt zu einer erhöhten Transparenz.  
 
Fraktionsvorsitzender Bündnis 90/Die Grünen Oliver Steyer stellt folgenden Änderungsantrag:  
Sobald Sitzungstermine der Verbände bekannt geworden sind, sollte darüber unterrichtet werden, 
mit dem Hinweis, ob das Protokoll öffentlich einsehbar ist.  
 
Abstimmungsergebnis über den Änderungsantrag: 
8 Ja-Stimme(n), 14 Gegenstimme(n), 2 Stimmenthaltung(en) 

Der Änderungsantrag ist damit abgelehnt. 
 
Abstimmungsergebnis über den Antrag: 
1 Ja-Stimme(n), 21 Gegenstimme(n), 2 Stimmenthaltung(en) 
 
Der Antrag ist damit abgelehnt. 
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Tagesordnungspunkt 11.2 VL-121/2023 
 
Antrag der Bürgerliste Edermünde 
bzgl. der Erstellung einer Verfahrensanweisung zum Erstellen eines Haushalts-/Nachtrags-
haushaltsplans 
 
„Die Gemeindevertretung beauftragt den Gemeindevorstand mit der Erstellung einer 
Verfahrensanweisung zum erstellen eines Haushaltes- / Nachtragshaushaltsplan.“ 
 
BLE-Fraktionsvorsitzender Mark Valentin begründet den Antrag wie folgt: 
Im Layout des Vorberichts zum Haushalt werden durch die Verwaltung jedes Jahr Änderungen 
vorgenommen. Die Verwaltung sollte im Vorfeld darauf hinweisen, in welchen Teilen Änderungen 
vorgenommen werden und welche Teile neu hinzukommen oder wegfallen.  
 
Abstimmungsergebnis über den Antrag: 
1 Ja-Stimme(n), 22 Gegenstimme(n), 0 Stimmenthaltung(en) 
 
Der Antrag ist damit abgelehnt. 
 

 
 
Tagesordnungspunkt 11.3 VL-122/2023 
 
Antrag der Bürgerliste Edermünde 
bzgl. der Bereitstellung des Seniorenblättchens als digitale Version 
 
„Die Gemeindevertretung beauftragt den Gemeindevorstand das Seniorenblättchen in der Form zu 
ertüchtigen, das es neben einer gedruckten auch eine digitale Version gibt.“ 
 
BLE-Fraktionsvorsitzender Mark Valentin begründet den Antrag wie folgt: 
Die Gemeindeverwaltung weigert sich den gefassten Beschluss der Gemeindevertretung umzuset-
zen, da die Rechte am Bildmaterial nicht vorliegt. Es sollen daher nur noch Bilder verwendet wer-
den, wo das Einverständnis vorliegt. 
 
Abstimmungsergebnis über den Antrag: 
1 Ja-Stimme(n), 22 Gegenstimme(n), 0 Stimmenthaltung(en) 
 
Der Antrag ist damit abgelehnt. 
 

 
 
Tagesordnungspunkt 11.4 VL-123/2023 
 
Antrag der Bürgerliste Edermünde 
bzgl. der Organisation eines Leihgeräte-Pools in Edermünde 
 
„Die Gemeindevertretung beauftragt den Gemeindevorstand zu prüfen wie in der Gemeinde 
Edermünde ein Leihgeräte Pool organisiert werden kann.“ 
 
BLE-Fraktionsvorsitzender Mark Valentin begründet den Antrag wie folgt: 
In Zeit von Klimaschutz und zunehmendem Flächen- & Ressourcen Verbrauch müssen wir ge-
meinsam Überlegungen anstellen diesem Fakt entgegenzutreten, um neue Wege zu prüfen. 
Denkbar wäre z. B. ein Pool an Gartengeräte, Car Sharing, Anhänger Sharing, Bike Sharing ... 
 
Fraktionsvorsitzender Bündnis 90/Die Grünen Oliver Steyer teilt mit, dass der Antrag zu allumfas-
send sei. Er sei zu breit gefasst. Car-Sharing könnte man sich vorstellen, den Rest allerdings eher 
nicht. Er beantragt, den Antrag in den Haupt- und Finanzausschuss zu verweisen, um zu diskutie-
ren, ob man Mobilitätsplattformen zur Verfügung stellen könne.  
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Abstimmungsergebnis über den Verweisungsantrag: 
5 Ja-Stimme(n), 18 Gegenstimme(n), 0 Stimmenthaltung(en) 

Der Verweisungsantrag ist damit abgelehnt. 
 
Abstimmungsergebnis über den Antrag: 
1 Ja-Stimme(n), 22 Gegenstimme(n), 0 Stimmenthaltung(en) 
 
Der Antrag ist damit abgelehnt.  
 

 
 
Tagesordnungspunkt 11.5 VL-127/2023 
 
Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
bzgl. der Entwicklung der Besser Wasserquellen zu einem außerschulischen Lernort 
 
„Die Gemeindevertretung beschließt: 
Die Besser Quellen und das zugehörige Wasserwerk in den Langenbergen zu einem „Außer 
schulischen Lernort“ zu entwickeln. 
 
- Zur Konzeptentwicklung Vereine und Verbände in der Gemeinde als Kooperationspartner  
  gewinnen (z. B. den BUND), sowie die Grundschulen und Kindergärten. 
- Anmeldung als Projekt in der LEADER Region Casseler Bergland 
- Sponsoren in Gemeinde und weitere Fördermittelgeber akquirieren. 
 
Die Ausschüsse sind einzubinden.“ 
 
Fraktionsvorsitzender Bündnis 90/Die Grünen Oliver Steyer begründet den Antrag wie folgt:  
Die Besser Quellen haben für den Ortsteil Besse eine besondere Bedeutung, insbesondere bei der 
älteren Bevölkerung. Haben diese Quellen doch den Ortsteil, bis zum Anschluss an das Gruppen-
wasserwerk Fritzlar/Homberg, mit Trinkwasser versorgt und tuen das auch heute noch zum Teil. 
Im Rahmen der sich verändernden Umweltsituation, mit Hitzewellen und Dürreperioden, drängt 
sich das Medium Wasser, von der Selbstverständlichkeit in Richtung lebensnotwendiges Lebens-
mittel, immer mehr in das Bewusstsein.  
An diesem Geschenk der Natur kann man der Jugend den Umgang mit dem kostenbaren Gut 
Wasser und damit einhergehend eine Sensibilisierung für den naturnahen Erhalt der Versicke-
rungsflächen, lehren. 
 
Bürgermeister Thomas Petrich weist darauf hin, dass sich sowohl die Quellen als auch die  
Sammelbehälter in der Wasserschutzzone 1 befinden und der Antrag daher schwierig zu realisie-
ren sei.  
 
Gemeindevertreter Marcel Klitsch stellt folgenden Änderungsantrag:  
Der Antrag ist an den Gemeindevorstand zu verweisen, um zu prüfen, welche Themen und Wün-
sche für außerschulische Lernorte seitens der ortsansässigen und ortsnahen Schulen gewünscht 
werden.  
 
Fraktionsvorsitzender Bündnis 90/Die Grünen Oliver Steyer erwidert darauf, dass das Thema  
Wasser gezielt als Projektthema gewählt wurde.  
 
Gemeindevertreter Marcel Klitsch zieht daraufhin seinen Änderungsantrag zurück.  
 
Abstimmungsergebnis über den Antrag: 
5 Ja-Stimme(n), 14 Gegenstimme(n), 4 Stimmenthaltung(en) 
 
Der Antrag ist damit abgelehnt. 
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Tagesordnungspunkt 11.6 VL-128/2023 
 
Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
bzgl. der Prüfung von abgelagerten Materialien auf einem Grundstück im Gewerbegebiet 
Lange Heideteile 
 
„Die Gemeindevertretung der Gemeinde Edermünde beauftragt den Gemeindevorstand im Rah-
men einer Gefahrenabwehr für die öffentliche Gesundheit wie folgt tätig zu werden: 
 
In dem Gewerbegebiet Lange Heideteile, Hinter dem alten Holz II 
Gemarkung: Holzhausen am Hahn, Flur 2, Flurstück 27/2 
befindet sich eine Gewerbeansiedlung, welche auf dem Betriebsgelände Erdaushub unterschiedli-
cher Fraktionen lagert. 
 
Der Gemeindevorstand wird beauftragt zu prüfen, ob diese Materialien dort gelagert werden dürfen 
und ob diese Materialien auf dem Grundstück zum Geländeausgleich eingebaut wurden. Es ist ein 
Abgleich der sich auf dem Grundstück befindlichen Materialien mit der Baugenehmigung und der 
Betriebserlaubnis durchzuführen. 
 
Die Ergebnisse sind dem Bau- und Umweltausschuss mitzuteilen.“ 
 
Fraktionsvorsitzender Bündnis 90/Die Grünen Oliver Steyer verweist auf die im Antrag enthaltene 
Begründung.  
 
Bürgermeister Thomas Petrich führt aus, dass derzeit keine Hinweise vorliegen, die Rückschlüsse 
auf unrechtmäßiges Handeln zulassen.  
 
Abstimmungsergebnis über den Antrag: 
5 Ja-Stimme(n), 15 Gegenstimme(n), 3 Stimmenthaltung(en) 
 
Der Antrag ist damit abgelehnt. 
 

 
 
Tagesordnungspunkt 11.7 VL-129/2023 
 
Antrag der FWG-Fraktion 
bzgl. einer Verkehrszählung entlang der L3316 inkl. der Ortsdurchfahrt Grifte 
 
"Die Gemeindevertretung beauftragt den Bürgermeister eine Verkehrszählung durchführen zu las-
sen. Diese soll entlang der L3316 inkl. der Ortsdurchfahrt Grifte in beiden Fahrtrichtungen, über ei-
nen Zeitraum von 4 Wochen in den Sommerferien durchgeführt werden.  
Die Auswertung muss allen Fraktionen zur Verfügung gestellt werden.“ 
 
FWG-Fraktionsvorsitzender Marc Schmidt begründet den Antrag wie folgt:  
Die bisher veröffentlichten Zahlen stimmen nicht mehr mit der Realität überein. Um eine bessere 
Grundlage für weitere Maßnahmen ableiten zu können, ist eine aktuelle Übersicht über den Ver-
kehrsfluss unumgänglich. 
 
Bürgermeister Thomas Petrich führt aus, dass mit dem Ordnungsbehördenbezirk Melsungen  
vereinbart sei, so oft wie möglich die Verkehrszahlen zu messen und Verkehrskontrollen durchzu-
führen. Darüber hinaus hat die Polizei zugesagt, ab Juli 2023 den mobilen Blitzer für einen be-
grenzten Zeitraum einzusetzen. Die Ergebnisse der bisherigen Verkehrsmessungen durch den 
Ordnungsbehördenbezirk liegen noch nicht vor. Sobald diese bei der Verwaltung eintreffen, wer-
den diese an die Fraktionsvorsitzenden weitergeleitet werden.  
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Aufgrund der derzeitigen Verkehrssituation ist eine Bürgerversammlung mit allen zuständigen  
Behörden zum Thema Ortsdurchfahrt Grifte geplant. 
 
FWG-Fraktionsvorsitzender Marc Schmidt zieht den Antrag zurück. 
 

 
 
Tagesordnungspunkt 11.8 VL-130/2023 
 
Antrag der FWG-Fraktion 
bzgl. der Verkehrsüberwachung (Blitzer) an der L3221, Ecke „An der Ernst-Reuter-Schule“ 
 
"Die Gemeindevertretung beauftragt den Bürgermeister mit allen notwendigen Behörden und Äm-
tern in Kontakt zu treten, um die Bestückung des Blitzers an der L3221, Ecke an der Ernst Reuter  
Schule mit sofortiger Wirkung deutlich zu erhöhen.“ 
 
FWG-Fraktionsvorsitzender Marc Schmidt begründet den Antrag wie folgt:  
Sobald die Verkehrsüberwachung ausgesetzt wird, steigen die gefahrenen Geschwindigkeiten 
merklich an, dies bedeutet für die Anwohner einen ansteigenden Lärmpegel. Dies beeinträchtigt 
Mensch und Tier im besonderen Maße. 
 
SPD-Fraktionsvorsitzender Günter Rudolph stellt folgenden Änderungsantrag:  
Der Gemeindevorstand fordert den Ordnungsbehördenbezirk Melsungen und die Polizei auf, zu-
sätzliche Möglichkeiten der Verkehrskontrolle in diesem Bereich einzurichten. 
 
Abstimmungsergebnis über den Änderungsantrag: 
Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 
 
Dem Änderungsantrag wird zugestimmt. 
 

 
 
Tagesordnungspunkt 11.9 VL-131/2023 
 
Antrag der FWG-Fraktion 
bzgl. einer Machbarkeitsstudie zur Errichtung von Tiny Häusern 
im Baugebiet „Das lange Gewende“, OT Grifte 
 
"Der Gemeindevorstand wird von der Gemeindevertretung beauftragt eine Machbarkeitsstudie 
bzgl. der Errichtung von Tiny Häusern im Baugebiet Ortsteil Grifte Das Langes Gewende  
(Bebauungsplan Nr. 11). zu erstellen.“ 
 
FWG-Fraktionsvorsitzender Marc Schmidt begründet den Antrag wie folgt:  
 
Es gibt in diesem Fall viele positive Aspekte.  
 
1. Menschen, die unserer Gemeinde leben und dies auch weiterhin tun möchten, für die aber we-

der ein Mietobjekt in Frage kommt noch ein Haus in der bisher üblichen Art und Größe.  
 

2. In der heutigen Zeit haben etliche Menschen nicht mehr die finanziellen Mittel einen Neubau 
oder den Kauf eines Hausgrundstücks in der bisherigen Größenordnung zu realisieren. 
 

3. Junge, allein oder zu zweit lebende, als auch für ältere oder alte Menschen kann der Kauf eines 
Tiny-Hauses eine bezahlbare und damit zu verwirklichende Alternative sein.  
 

Dies sehen wir als Chance unsere Gemeinde noch attraktiver zu machen. 
 
Bürgermeister Thomas Petrich teilt mit, dass nach dem rechtskräftigen Bebauungsplan  
Tiny-Häuser auf den Einfamlienhaus-Grundstücken zulässig sind.  
 
FWG-Fraktionsvorsitzender Marc Schmidt zieht den Antrag zurück. 
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Tagesordnungspunkt 12  
 
Anfragen 
 
 
Tagesordnungspunkt 12.1 AF-23/2023 
 
Anfrage der Bürgerliste Edermünde 
zur Vereinsförderung der Gemeinde Edermünde 
 
„Welche Edermünder Vereine werden von der Gemeinde 
a) finanziell und / oder 
b) Ideell und / oder 
c) personell unterstützt und / oder 
d) wie konkret?“ 
 
Bürgermeister Thomas Petrich:  
a) Alle in der Gemeinde ansässigen Vereine und Verbände. 
b) Alle in der Gemeinde ansässigen Vereine und Verbände. 
c) Im Rahmen der gesetzlichen Vorgaben. 
d) Im Rahmen der Richtlinien der Gemeinde Edermünde zur Förderung der Vereine und  
    Verbände und der gesetzlichen Vorgaben. 
 
Zusatzfrage des BLE-Fraktionsvorsitzenden Marc Valentin:  
Gilt dies auch für politische Vereine und geht die Gemeindeverwaltung auf alle Vereine zu? 
 
Bürgermeister Thomas Petrich verweist auf die Vereinsförderungs-Richtlinien und teilt mit, dass 
sich die Vereine mit ihren Anträgen an die Verwaltung wenden.  
 

 
 
Tagesordnungspunkt 12.2 AF-24/2023 
 
Anfrage der Bürgerliste Edermünde 
bzgl. der Sachkosten-Ebene des Haushaltsplans 
 
„Welche Erläuterungen wurden am 02.02.2023 im Haupt- und Finanzausschuss zum Thema Sach-
kosten Ebene gegeben, die die Frage der Bürgerliste Edermünde: 
„Die Gemeindeverwaltung bestätigt das Sie grundsätzlich die Sachkosten Ebene (siehe Anhang) 
im Gemeindehaushaltsplan 2022 abgedruckt hätte, es jedoch aus technischen Gründen nicht mehr 
möglich ist und auch nach Rücksprache mit der Ekom 21 zukünftig nicht mehr möglich sein wird? 
Vergleich Haushaltsplan 2022 mit Haushaltsplan 2023“ beantwortet?“ 
 
Bürgermeister Thomas Petrich:  
Ausweislich der Anwesenheitsliste war der Fragesteller in der Sitzung des Haupt- und Finanzaus-
schusses am 02.02.2023 anwesend. Die Aussagen der Verwaltung zum Sachverhalt sind ihm da-
her bereits bekannt. 
 
Zusatzfrag des BLE-Fraktionsvorsitzenden Mark Valentin:  
Kann man die Antworten schriftlich erhalten? 
 
Bürgermeister Thomas Petrich verweist auf das Mündlichkeitsprinzip in der Hessischen Gemeinde-
ordnung (HGO). 
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Tagesordnungspunkt 12.3 AF-21/2023 1. Ergänzung 
 
Anfrage der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
bzgl. der technischen Umrüstung der Straßenbeleuchtung 
 
"In 2022 wurde dem Bürgermeister T. Petrich auf Antrag der Fraktion B90/Die Grünen ein Betrag 
von 35.000,00 € zur techn. Umrüstung der Straßenbeleuchtung zur Verfügung gestellt. Die Umrüs-
tung sollte die Möglichkeit schaffen die Beleuchtung differenziert zu schalten, um damit Strom ein-
sparen zu können. Auf Nachfrage in der Sitzung am 20.03.2023 war ein Auftrag vergeben. 
 
Wir fragen: 
a) Wie weit ist die Planung der Umrüstung? 
b) Ist mit der Ausführung schon begonnen worden? 
c) Wann beabsichtigt der Bürgermeister der Gemeindevertretung das Konzept zur  
    differenzierten Schaltung der Straßenbeleuchtung vorzustellen?“ 
 
Bürgermeister Thomas Petrich: 
a) Der Auftrag wurde erteilt. 
b) Mit der Umsetzung wurde vom Auftragnehmer noch nicht begonnen. 
c) Entfällt. 
 

 
 
Tagesordnungspunkt 12.4 AF-22/2023 1. Ergänzung 
 
Anfrage der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
bzgl. der Angebotseinholung für eine Machbarkeitsstudie für ein Nahwärmenetz 
auf Biomassebasis im Ortsteil Grifte 
 
„Auf der Sitzung der Gemeindevertretung am 16.12.22 wurde auf Antrag der Fraktion B90/Die  
Grünen die Angebotseinholung für die Erstellung einer Machbarkeitsstudie über ein Nahwärme-
netz auf Biomassebasis im Ortskern Grifte angenommen. Auf Nachfrage der Grünen in der Sitzung 
am 20.03.2023 war ein Angebot bei der Gemeinde eingereicht worden. 
 
Wir fragen: 
a) Sind derweil weitere Angebote eingegangen? 
b) Wenn ja, sind diese Angebote vergleichbar? 
c) Werden die Angebote einem Ausschuss zur Beratung übermittelt? 
d) Wenn ja, welchem Ausschuss?“ 
 
Bürgermeister Thomas Petrich:  
a) Es sind 2 Angebote eingegangen. 
b) Ja. 
c) Ja. 
d) Dem Haupt- und Finanzausschuss in der Sitzung am 11.05.2023. 
 

 
 
Tagesordnungspunkt 12.5 AF-25/2023 
 
Anfrage der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
bzgl. der Energieberatung für Nichtwohngebäude 
 
"Auf Anregung der Fraktion B90/Die Grünen in der Sitzung am 07.03.2022 sollte ein Ingenieurbüro 
für ein Bundesförderprogramm zur Energieberatung für Nichtwohngebäude beauftragt werden. 
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Wir fragen: 
a) Ist mittlerweile ein Vertag mit einem Ingenieurbüro über die Energieberatung geschlossen 
    worden? 
b) Wenn nein, warum nicht? 
c) Wann ja, hat das Büro die Arbeit bereits aufgenommen? 
d) Wann ist mit einem ersten Bericht zu rechnen?“ 
 
Bürgermeister Thomas Petrich:  
a) Nein.  
b) Die Maßnahme ist zurzeit für die 2. Jahreshälfte vorgesehen. 
c) Entfällt. 
d) Entfällt. 
 

 
 
Tagesordnungspunkt 12.6 AF-18/2023 1. Ergänzung 
 
Anfrage der FWG-Fraktion 
bzgl. eines Unfallschwerpunktes an der Kreuzung Neue Straße/L3316 und L3221 
 
"Es geht um den Antrag vom 09.09.2022  
Die Gemeindevertretung beauftragt den Gemeindevorstand/Verwaltung Kontakt mit Hessen Mobil 
aufzunehmen, um den Unfallschwerpunkt der Kreuzung Neue Str., L3221 und L3316 schnellst-
möglich zu entschärfen.  
 
Wann findet die Verkehrsschau zu diesem Thema statt? 
Welche Maßnahmen sollen umgesetzt werden?  
Welches Konzept zur Verhinderung weiterer schweren Unfälle wurde von ihnen entwickelt? 
Wenn diese bereits stattgefunden hat:  
Welche Maßnahmen wurden konkret eingeleitet? 
Welches Konzept zur Verhinderung weiterer schweren Unfälle wurde erstellt?“ 
 
Bürgermeister Thomas Petrich: 
Der Termin für die Verkehrsschau ist noch nicht bestimmt.  
Fragen zu ggfs. weiteren Maßnahmen und Konzepten sind stellvertretend für das Land Hessen als 
Baulastträger an Hessen Mobil zu stellen.  
 

 
 
Tagesordnungspunkt 13  
 
Unterrichtungen 
 
Bürgermeister Thomas Petrich informiert über nachfolgende Angelegenheiten: 
 
▪ Gemeinsamer Antrag der Fraktionen SPD und CDU bzgl. Der Anschaffung eines Sonnen- 

schutzes für den Sandspielplatz auf dem Mehrgenerationenspielplatz im Ortsteil Besse vom 
26.09.2022 (TOP 10) 
 
Nach einstimmigem Beschluss des Ausschusses für Jugend, Senioren, Kultur, Sport und  
Soziales am 11.05.2023 für die Variante mit zwei Sonnensegeln, ist im Gemeindevorstand  
am 24.05.2023 die Auftragsvergabe vorgesehen. Die fehlenden Haushaltsmittel in Höhe von 
2.500 € sind im Nachtrag 2023 einzustellen. 
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▪ Ortsdurchfahrt Grifte / Belastung durch Baustellen auf Autobahnen 
 
In der Verwaltung sind seit der einseitigen Sperrung der A 49 im Bereich Kassel eine Reihe von 
mündlichen und schriftlichen Beschwerden von Anwohnern der Ortsdurchfahrt Grifte eingegan-
gen. Die Bürger weisen auf erheblich angestiegene Verkehrszahlen hin. Nach eigenen Erfah-
rungen der Verwaltung sind die Beschwerden in vollem Umfang berechtigt.  
 
Der Ordnungsbehördenbezirk Melsungen wurde gebeten, die Verkehrszahlen in Grifte durch 
entsprechende Messungen so häufig wie möglich zu erheben. Die nächsten Zählungen sind für 
die Kalenderwochen 21 und 27 geplant, gezählt wird jeweils 7 Tage am Stück rund um die Uhr.  
 
Der OBB wurde außerdem gebeten, die Einsatzzeiten des mobilen Messteams in der OD Grifte 
zu erhöhen. Da der OBB nur über ein Messteam für seinen Zuständigkeitsbereich (Morschen, 
Malsfeld, Spangenberg, Melsungen, Felsberg, Körle, Guxhagen und Edermünde) verfügt, ist 
das nur begrenzt möglich und wird zu Lasten der Kontrollen an anderen Stellen gehen. Jedoch 
hat die Polizei Schwalm-Eder angekündigt, sich um weitere Einsätze des Blitzer-Anhängers der 
Polizei Nordhessen zu bemühen.  
 
Der Bürgermeister beabsichtigt in Anbetracht der schlimmen Situation, die für die Verkehrssteu-
erung und -kontrolle verantwortlichen Behörden (Hess. Verkehrsminister, Hessen Mobil,  
RP Kassel, Polizei, OBB Melsungen) möglichst kurzfristig zu einer erneuten Bürger-/Anlieger-
versammlung einzuladen.    
 

▪ Ortsdurchfahrt Grifte / Sachstand Sanierung  
 
Mit Mail vom 28.04.2023 hat Hessen Mobil auf eine Anfrage des Bürgermeisters zum Sach-
stand der Sanierung der OD Grifte geantwortet.  
 
Laut Hessen Mobil werden derzeit mögliche Konzepte zur Instandsetzung des Kastenkanals 
untersucht sowie weitere Varianten bis hin zu einem Ersatzneubau. Außerdem erfolgt eine stati-
sche Prüfung, inwieweit eine Lösung mit möglichst wenigen Baufugen umgesetzt werden kann. 
Etwa im Spätsommer 2023 sollen Unterlagen für die weiteren Planungsschritte vorliegen. Zu 
diesem Zeitpunkt ist dann auch eine Beteiligung der Träger öffentlicher Belange und der Ge-
meinde Edermünde vorgesehen.  

 

 
 
Edermünde, 16.05.2023 
 
 
 
gez. Armin Wicke gez. Harald Blum 

Vorsitzender der Gemeindevertretung Schriftführer 
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